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Una festa ed allo stesso tempo un incontro scientifico, volto a fare il punto dello 

stato dell’arte della ricerca nell’ambito della fisica teorica e nucleare: questo ha 

rappresentato l’evento del 15 dicembre alla Sala dei Notari, organizzato dalla 

sezione perugina dell’Istituto Nazionale di Fisica nucleare presso il dipartimento 

di Fisica dell’Ateneo. Un incontro scientifico, in virtù della presenza di autorevo-

li scienziati; una festa perché è stata l’occasione per celebrare due ricorrenze 

significative, ovvero i vent’anni di attività della sezione perugina dell’INFN, e i 

settanta anni compiuti dal professore Giancarlo Mantovani. E le ricorrenze hanno 

una stretta relazione, in quanto è stato proprio Mantovani, negli anni Ottanta, ad 

attivare con crescente successo a Perugia questo ambito di ricerca. 

Ad aprire il convegno sono stati i calorosi saluti di numerose autorità istituzio-

nali, a partire dal Magnifico Rettore Francesco Bistoni, poi il sindaco di Perugia 

Wladimiro Boccali, 

l’Assessore regio-

nale Maria Prodi, 

i Presidi delle 

facoltà di Scien-

ze Matematiche, 

Fisiche e Naturali 

e di Ingegneria, 

rispettivamen-

te, Fausto Elisei 

e Gianni Bidini, 

70 anni e 20 di ricerca 

70 anni e 20 di ricerca 

In Ateneo

Il 19 e 20 dicembre 2009 si è tenuto 

presso il Teatro comunale di Narni la 

presentazione del documentario divul-

gativo “Il mistero delle acque di Stifone”, 

realizzato dal Centro Culture Sotterranee 

di Terni con la collaborazione dell’Ate-

neo. Nell’ottica delle finalità divulgative 

del documentario, infatti, il Dottore Lucio 

Di Matteo del Dipartimento di Scienze 

della Terra dell’Università di Perugia, 

ha contribuito al progetto illustrando la 

complessa circolazione idrica sotterra-

nea  che alimenta le sorgenti di Stifone. 

Di Matteo ha presentato alcuni risultati 

delle ricerche in corso, sviluppate dal 

gruppo di Geologia Applicata ed Idroge-

ologia. Il documentario ha richiesto circa 

20 mesi di lavorazione. da una parte 

mira a valorizzare un territorio finora 

escluso dalle rotte turistiche e spesso 

sconosciuto anche agli stessi abitanti, 

dall’altro intende divulgare la conoscen-

za scientifica del territorio, soprattutto ai 

non addetti ai lavori, necessaria a pre-

servare un patrimonio ambientale unico 

nell’Italia centrale. Hanno partecipato alla 

realizzazione sommozzatori, speleologi e 

ricercatori dell’Università di Perugia e di 

Chieti, dell’ISRIM di Terni e dell’ENDESA 

Italia. Il documentario verrà proposto a 

tutti i Comuni e le Scuole Superiori in-

teressati ad approfondire le conoscen-

ze sul sistema idrogeologico ed ipogeo 

di Stifone. Informazioni più dettagliate 

sull’evento e sul progetto sul sito internet 

www.culturesotterranee.it.

Presentato il documentario divulgativo
sulle sorgenti di Stifone

Presentate a Palazzo Murena, sede del 

Rettorato, le iniziative che la Banca Popo-

lare di Spoleto e la Spoleto Credito e Ser-

vizi, in collaborazione con l’Università de-

gli Studi di Perugia, offrono agli studenti. 

Alla conferenza stampa sono intervenuti 

il professore Tommaso Sediari, Docen-

te nella Facoltà di Economia, il dottore 

Fausto Protasi, Presidente della Spoleto 

Credito e Servizi, l’avvocato Marco Bellin-

gacci, Vice-Presidente della Banca Popo-

lare di Spoleto SpA, e il professore Marco 

Agujari, Presidente del Centro Studi Ban-

cari G. Romano e M. Montoni. “L’Ateneo 

di Perugia - ha spiegato il professore Se-

diari - è presente in molte iniziative cultu-

rali per gli studenti della BPS con propri 

docenti e in particolare nel “Premio di 

Laurea Guido Carli” con il Magnifico Ret-

tore, che presiede la commissione giu-

dicatrice”. Il dottore Protasi ha ricordato 

l’impegno della ‘Spoleto Credito e Servizi’ 

nell’affiancare la BPS nelle attività di bor-

se di studio e premi di laurea, compresa 

l’ultima iniziativa del Premio internaziona-

le “Spoleto incontra progetti di successo”. 

L’avvocato Bellingacci ha sottolineato che 

“l’istituto di credito è molto impegnato 

verso i giovani, che sono una garanzia 

anche per lo sviluppo della banca. Negli 

ultimi sei anni, infatti, la BPS ha assunto 

più di 400 giovani”. Il professore Agujari, 

infine, ha illustrato tutte le iniziative che 

la banca ha affidato al Centro Studi da 

lui presieduto, che ha il compito di ge-

stire i premi di laurea, ma soprattutto di 

garantire vicinanza ai giovani e alle isti-

tuzioni culturali coinvolte nei progetti di 

formazione e di ricerca. A conclusione ha 

portato la propria testimonianza anche 

la dottoressa Claudia Biribao, vincitrice 

di borsa di studio della BPS, grazie alla 

quale ha frequentato il Master ed ora è 

stagista nella banca spoletina.

BPS, Spoleto Credito e Servizi investe
a sostegno degli studenti meritevoli

News

Prestigioso 
riconoscimento 
internazionale al 
professore Carlo Rossi

Carlo Rossi, Preside della Facoltà di 

Farmacia, ha ottenuto un nuovo im-

portante riconoscimento a livello in-

ternazionale. É stato eletto, infatti, a 

Londra, vicepresidente dell’ European 

Association of Faculties of Pharmacy 

(Eafp). Il professor Rossi, che ricopre 

anche la carica di presidente della 

Conferenza dei Presidi delle Facoltà 

di Farmacia italiane, ha ora ottenuto 

anche questo prestigioso incarico a li-

vello continentale nell’ambito di un’as-

sociazione che ha, tra i suoi obiettivi 

principali, l’armonizzazione dei curri-

cula studiorum dei corsi di Farmacia 

degli Atenei europei.

il Direttore del dipartimento di Fisica Caterina Petrillo, interventi coordinati dal 

professore Pasquale Lubrano, direttore della sezione perugina INFN. A seguire 

la parte scientifica, le cui relazioni sono state affidate ai Presidenti delle cinque 

commissioni nazionali che gestiscono le linee di ricerca dell’Ente e al vicepresi-

dente Umberto Dosselli. Caloroso il ringraziamento del professore Mantovani per 

tante attestazioni di stima, sia umana che scientifica: “abbiamo lavorato per molti 

anni con grande entusiasmo e ottenendo risultati davvero significativi. Purtroppo, 

però, a partire dal 2000 i tagli ai finanziamenti per la ricerca hanno reso via via più 

difficile fare contratti ai giovani: ora la vecchia guardia sta andando in pensione, 

e si rischia di non riuscire ad assicurare il ricambio generazionale. Qui a Perugia, 

invece, ogni anno abbiamo in media una trentina di ottimi allievi, di cui da cinque 

a dieci in possesso delle capacità per fare ri-

cerca scientifica ad alto livello. Alle ricerche in 

corso presso l’acceleratore Lhac di Ginevra, 

ad esempio, ora partecipano una trentina di 

nostri allievi”. 

Al termine del convegno, il professore Manto-

vani ha confermato ancora una volta l’eclet-

tismo musicale che con grande frequenza 

caratterizza i fisici teorici, esibendosi al pia-

noforte in un concerto di musica classica: al 

suo fianco il violino della dottoressa Chiara 

Mezzetti, dottoranda in fisica.

Un solo evento per celebrare due ricorrenze: i venti anni di attività della Sezione 
perugina dell’Istituto Nazionale di Fisica Nucleare e i settanta compiuti dal suo 
iniziatore il professore Giancarlo Mantovani

Nella foto a sinistra:
da sinistra, il Rettore Francesco Bistoni,
il Preside della Facoltà di Scienze MMFFNN 
Fausto Elisei, il Preside della Facoltà di 
Ingegneria Gianni Bidini e il Direttore del 
Dipartimento di Fisica Caterina Petrillo

Sotto:
il professore Giancarlo Mantovani


